

# LA NOTICIA

Diario informativo de la tarde

Dirección:  
Empresa LA TRIBUNA  
Teléfono 134

Administración:  
Empresa LA TRIBUNA  
Apartado de Correo L

AÑO II No. suelto ¢ 10

San José de Costa Rica, Sábado 12 de Enero de 1924

SUSCRICION MENSUAL ¢ 2-00

No. 402

## El vértigo de las alturas...

La mayor parte de la gente cuando escala una altura considerable experimenta casi invariablemente un impulso para arrojarse al espacio. Empero, los que ceden a tan simple impulso, son muy contados y pertenecen, generalmente, a aquella clase cuyas facultades mentales han sido debilitadas por circunstancias. De tal manera está vinculado a la naturaleza humana este pernicioso vértigo de las alturas, que el Demonio, con su fatal conocimiento de nuestra debilidad, se valió de esta tentación, en esta ocasión famosa, en una de sus tres bíblicas seducciones de prueba. No se puede encontrar otra explicación a los insensatos saltos de algunos de nuestros políticos hacia el abismo. Los tiempos y las circunstancias lo dirán.

## De la buena fama, algo queda siempre

En "El Mundo", un gran rotativo cubano, leemos un editorial en el que se aboga por una mayor intensificación de la enseñanza primaria en aquella y del que tomamos estos conceptos que honran a Costa Rica:

En esta circunstancia (la falta de un presupuesto amplio y conveniente) colocan a nuestro país (Cuba) en materia de enseñanza a mucho más bajo nivel que la mayor parte de nuestras repúblicas hermanas de Centro y Sur América: Costa Rica, principalmente, ha dado un avance importantísimo en los últimos tiempos, comprendiendo, acaso, que sólo preparando y educando convenientemente a los ciudadanos del porvenir, podrá triunfar la patria en los grandes empeños de la civilización y del progreso, dentro del concierto de los demás pueblos.

Gracias por el estímulo... Si vieran los señores periodistas cubanos que la procesión va por dentro... Porque, al decir de los científicos en la materia, hubo buena enseñanza pero... pesapareció.

## Gestiones para fijar el precio del café

Se dice que compradores de café en fruta de la zona de San José, influyeron en el ánimo de los comerciantes en el ramo de Heredia y Atajenuca, para fijar, de común acuerdo, el precio del grano para las liquidaciones con el pequeño productor, asegurándose que don Julio Sánchez se ha resistido a entrar en combinaciones, manifestando que él por pro-

pieta cuenta y sin intervención de extraños en sus negocios, fijará próximamente aquel precio, de donde resulta que los interesados en estos negocios permanecen a la expectativa y en espera de las actividades de don Julio, que será, por lo visto, quien este año mande la parada en estos asuntos.

## Una excelente conclusión para los negocios cafetaleros

Informa una revista científica de Estados Unidos:

Después de tres años de investigaciones, con un gasto de 4.000 dólares, un profesor del Instituto de Tecnología de Massachusetts ha llegado a la conclusión de que el café como bebida no es perjudicial; sino, por el contrario, auxilia las facultades mentales y físicas. El café es alivia-fatiga y acrecienta la energía para el trabajo muscular y acrecienta el poder de concentración del esfuerzo mental; por consiguiente, es una ayuda para el sostenido trabajo del cerebro. No tiene posteriores efectos depresivos. No forma hábito ni requiere aumento en la cantidad tomada para dar estimulación satisfactoria. En vez de ser un destructor, es un auxiliar de la civilización.

Según los descubrimientos de los investigadores:

"El café si se prepara convenientemente, posee notables efectos estimulantes y alivia la fatiga debido a la acción de la cafeína que actúa sobre el sistema nervioso central. Favorece suavemente la actividad del corazón, aumenta la energía para el trabajo muscular y acrecienta el poder de concentración del esfuerzo mental; por consiguiente, es una ayuda para el sostenido trabajo del cerebro. No tiene posteriores efectos depresivos. No forma hábito ni requiere aumento en la cantidad tomada para dar estimulación satisfactoria. En vez de ser un destructor, es un auxiliar de la civilización."

ALGO DE CASA

## Asociación de Periodistas

Importante actividad, digna de aplauso, es la que han tenido los periodistas al intentar por segunda vez asociarse llevando como insignia significativa de sus preocupaciones y anhelos este lema: "Ahorro e Ilustración", que define de modo elocuente sus empeños.

El fracaso de igual intención a fines de 1922 no debe ser rémora sino acicate para mayor desarrollo de energía en la consecución del propósito salvador que se persigue.

En efecto, prescindiendo de la inoportuna pretensión de hacer definiciones de lo que es el periodista, pues no se trata de declaraciones académicas, ni de reclamo al rededor de tal o cual personalidad, y fijándose sólo en el espíritu ennobecedor que va involucrando en toda idea de cooperación mutua defensiva y ofensiva, si se nos permite el término, en el rudo batallar de la lucha por la existencia, no creemos que haya a estas horas nadie que se oponga a este cambio de frente volviendo con desprecio las espaldas al indiferentismo en que vivíamos y entrando sin vacilaciones, cualesquiera que sean las dificultades de los primeros momentos, en una era de compañerismo bien entendido que tiene que elevarnos en altura moral y material.

Nadie discute a estas horas las ventajas de las cooperativas, y eso es en resumen lo que en buena hora intentan los periodistas que han extendido con buen criterio su finalidad asociando a sus falanges, no sólo a los trabajadores de redacción, sino a los de administración, y a cuantos tengan como medio de vida, en cualquier sentido que sea, el afán del mejorismo.

Triunfo auguramos, pues a gentes menos preparadas hemos visto cantar victoria clavando en la cumbre su pendón cuando ha precedido a sus anhelos buena voluntad dentro de la unión bien entendida de los mutuos intereses.

## Se cobrará una promesa al Jefe del Estado que ya no podrá cumplir

En uno de los treinta y cinco discursos hechos por el Jefe del Estado durante los cuatro y medio años que lleva de administración, prometió a los porteos "que él no descendería del Poder sin realizar la obra del nuevo Muelle" que es soñado ideal de aquellas gentes, promesa no cumplida por el señor Acosta y que ahora cobran los interesados, exigiéndole, que del millón de dólares en bonos (Nacionales) que el gobierno reserva en el Tesoro sin aplicación definitiva alguna, tome la suma necesaria para financiar un empréstito con que atender a la construcción de aquella obra y, al hacerse al señor Presidente esa iniciativa es

comprendido que deben existir facilidades para realizar la operación, porque, de otra manera no comprendemos a que vengan estas gestiones. Lo malo es que esos bonos—por ley expresa de la República—están destinados a determinar un objetivo financiero—hacer reservas a la Caja de Conversión, de manera que para darles otra aplicación, habrá que convocar al Congreso y esto si que es prácticamente imposible por multitud de circunstancias que de seguro no escaparán al buen criterio del lector. Así, pues, otro Presidente u otro Gobierno será quien corone las justas pretensiones de los puntarenenses.

## La situación del Cambio

Los Bancos cerraron hoy, girando (nominalmente):

Nueva York	446
Londres	384
Paris	169
España	283
Italia	98
Suiza	390
Bélgica	99
Berlin	447

Con esta diferencia de fluctuación respecto a las cotizaciones de ayer:

Bajaron: los dólares, 1 punto;

francos, 2 puntos; las libras 1 y los francos belgas, 2 puntos.

BOLETA DE NUEVA YORK

Cerró hoy operaciones, girando:

LONDRES	428
PARIS	482
ESPAÑA	1280
ITALIA	438
SUIZA	1740
BÉLGICA	430

Subieron: las libras, 5 puntos y bajaron, las libras esterlinas 1 punto; los francos, 3 puntos; las de-

## Las actividades negativas

Hemos confirmado este antecedente: en diciembre último solamente dos de nuestros Bancos compraron por ahí de millón y medio de dólares

Para hacer esa enorme compra de dólares, hubieron de disponer de ¢ 6.500.00 más o menos.

Es decir, esos Bancos emplearon casi todos sus dineros disponibles en esas especulaciones. Para esto, cuentan con suficiente capital nuestros Bancos; para proteger al comercio, a las industrias y a la agricultura no tienen una peseta.

Y nunca la podrán tener para eso, que significa progreso material y riqueza económica para la República, desde luego que destinan casi todos sus haberes a tales negocios.

De donde resulta absolutamente negativas las actuaciones financieras de muchas de nuestras instituciones bancarias al fomento de la riqueza pública.

Hechos hablan, no palabras.

## Las nuevas orientaciones de la Política Municipal

Se pretende introducir en el gobierno local de San José importantes reformas de carácter económico-administrativo y, aunque la idea en principio es de las simpatías de todos los señores regidores, algunos de estos indican la necesidad y conveniencia de estudiar a fondo la situación financiera de la Municipalidad, antes de proceder; y esto es lógico y natural. Porque, es claro, proceder en cuestiones hacendarias sin base fundamental de partida, esto es, al simple tanteo o como quien dice a tontas y a ciegas, es proceder harto peligroso y la prudencia

aconseja no adoptar ese camino. Y quines de aquellos regidores adversan el sistema hacen bien y bien y actúan con buena lógica.

Cuenta la Municipalidad con elementos de saber y experiencia en estas materias; y de ellos cabe valerse para que hagan un estudio completo del verdadero estado de las finanzas municipales y, sobre esa base, operar.

Proceder en contrario, sería repetitivo, dar palos de ciego y bien merecen los altos intereses comunales, mayores cuidados y atenciones para su administración.

## La subvención al señor Gobernador

Algún edil pretendió, — por razones de carácter económico, — según él, — fuera suprimida del presupuesto municipal la partida correspondiente a "subvención al Gobernador", y en el cual empeño, naturalmente, no encontró aquel regidor apoyo en sus compañeros de labores, por lo que desistió en presentar la moción respectiva.

Propiamente considerado, no es subvención sino sueldo, lo que el Gobernador tiene de la Municipalidad por los múltiples e interesantes servicios que ese funcionario presta a la comunidad, y entre los cuales debera está la de inspección de toda obra de progreso y fomento así como de la general fiscalización, sobre todos los negocios municipales.

## El alza del Cambio y el control de los Bancos

El cambio sube alternativamente, con firmeza matemática, aunque poco a poco, punto a punto, en esas fuertes golpes de otras veces, que alteran los ánimos, que conmocionan los espíritus y que provocan pánicos; y es que, el Banco de Costa Rica, para evitar situaciones extra-normales que pudieran reagrar la situación, controla aquellos negocios y va aflojando de conformidad con lo que exigen las circunstancias, y al efecto, no ha dejado de atender las necesidades más perentorias del comercio, supliendo de moneda extranjera, con la que el Director, señor Ortu-

ño, ha logrado evitar aquellos fuertes golpes de alzas de que se aprovechan aquí la mar de negociantes para las grandes especulaciones.

Fuera negocio para el Costa Rica dar rienda suelta para el rápido desenvolvimiento de los factores de orden comercial que impone ese molesto y desagradable estado de cosas, hasta dejar llegar el cambio al máximo del alza, y vender luego el stock de moneda extranjera que el Banco conserva a sus haberes y que acaso sea considerable, en

# Maestros ascendidos por la Junta Calificadora Se asegura que no ha sido fusilado el General Chao

La Junta Calificadora del Personal Docente ha ascendido a las categorías que se anotan a los siguientes maestros:

### I A

- Félix Acuña Zúñiga
- María Eneida Avila Fernández
- Guillermina Bello Chaves
- Nelly Mora de Flores
- Sara Solórzano Pupo
- Marina Yanguas de Merino
- María Rosa Aguilar
- María Carrillo de Briceño
- Ada Alvarado Lépiz
- Eduardo Herrera Lobo
- Arturo Solano Monero

### II A

- Carmen Castro Saborío
- María Luisa Cubero Alpizar
- Alicia Chaves Peraza
- María Font Frutos
- Hermida Gallegos Montealegre
- Ana María Guzmán Granados
- Amelia Guzmán Granados
- Eloísa Marchena
- Ísa Padilla Monge
- Clemencia Porras Monge
- Ester Quirós Salazar
- Alicia Robles Salazar
- María del Rosario Ulloa Zamora
- Ada Fonseca Rivas
- Clemencia Guier Alvarado
- José Saturnino Rojas García
- Marina Rodríguez González
- Bertalita Rodríguez López
- Francisco Arias Soto
- Raquel Campos Leitón
- Arabela Borbón Moya
- Juana Aragón Muñoz
- Hermida Mora Quirós
- Carmen Martínez Campos
- Emma Morales Ramírez
- María Teresa Ruiz Cambronero
- María Isabel Ruiz Cambronero

### I B

- Carmen Guier Alvarado
- María Francisca Ortiz Céspedes

### I C

- Nicas Masís Quesada
- Lía Sánchez de Vargas
- Amelia Sánchez de Ramírez
- Gonzalo Marín Chacón
- Angélica Gutiérrez Mora
- Juan Chaves Monge
- Delia Mondragón Serrano
- Ana Zúñiga Mora
- Matilde Ruiz Jiró de Cañas
- Virgilio Camaño Araúz
- Juan Vindas Monge
- José Mora Sáenz
- Elida Sibaja de Mora

### II C

- Julia Calderón Arguello
- Isabel Serrano de Chacón
- José Valverde Calderón
- Pacífica Barrantes de Muñoz
- Delia Quesada Arias
- Elisa Ramírez Sandoval

### ESPECIALES

- Basilia Zeledón Serrano
  - Benjamín Herrera
  - Ramón Mora Mora
  - Delina Escalante Deno
  - Victoria Manuel Sabarria León
- II**
- María Isabel Araya C.
  - Amalia León Barrantes
  - Elida Gutiérrez Valverde
  - Angela Soto Zavaleta
  - María Luisa González Fco
  - Otilia Rodríguez Solera

Los diarios de la mañana de ayer dieron la noticia de que el general don Manuel Chao fue fusilado por las tropas del Gobierno de México, debido a que se encontraba formando parte de la revolución que azota a aquel país, habiendo sido capturado por dichas tropas, junto con otros generales, a quienes también se pagó por las armas.

Persona que ha conversado con la esposa del señor Chao, residente en Cartago, nos manifiesta que aquella señora niega tal noticia, tomada aquí de la prensa de Cuba y de Panamá, a la cual a su vez le transmitió por cable la Prensa Asociada y al Prensa Unida de Nueva York.

Esas noticias fueron dadas a la publicidad en aquellos periódicos el día 16 de diciembre, estando fechadas en Nueva York el 15 del propio mes.

Nuestro informante nos manifiesta que la señora del general Chao está en relación constante con su esposo, por medio del cable y correspondencia corriente, y por las noticias que ha recibido de él se sabe que ni ha tomado parte en la revolución ni se encuentra en la zona afectada por los movimientos revolucionarios.

Asimismo se nos informó que don Ruperto Molina, de Cartago, recibió un cablegrama el 18 de diciembre anterior del general Chao, en que le avisaba que a fines de ese mismo mes estaría en este país, donde tenía ya listo el viaje.

Obsérvese que la noticia publicada sobre tal fusilamiento tiene fecha 15 y también el hecho de manifestar al general Chao que estaba listo para regresar a Costa Rica, a donde esperaba llegar a fines del mes retropróximo. Si él hubiese estado al frente de algún ejército revolucionario, es indudable que no hubiera tramitado el telegrama.

Sobre este particular se recuerda ahora que el señor Chao estaba identificado con el gobierno del general Obregón, el cual en 1920 cuando el primero estuvo en México, le ofreció una buena posición, honor que el señor Chao declinó por sostener su deseo de mantenerse alejado de las cuestiones políticas de su patria.

Con motivo de la noticia a que nos referimos, sobre dicho fusilamiento, se hace ahora mención de nuevo a la especie que circuló en días pasados, a raíz de la muerte del caudillo Francisco Villa, en que se dijo que en esos sucesos estaba un por medio el señor Chao. La especie carece de fundamento, pues en esa fecha se encontraban dicho caballero en Guatemala y no

habían llegado todavía a México, para donde se dirigía.

Ojalá, pues, no resulte cierta la noticia de la muerte de dicho caballero, y así tengamos el placer de verlo nuevamente en Costa Rica, en donde colabora con nosotros para el engrandecimiento de nuestra patria.

## La pobre criatura era una llaga viva

### La Enfermedad De La Piel Se Iba Extendiendo En Esta Niña



El Sr. Juan Morales, conocido y respetado médico de Guayaquil, Ecuador, en los siguientes términos sobre la afección médica llamada Lavol: "La niña sufrió durante varios meses y a enfermedad se iba extendiendo y cubriendo todo el cuerpo. Estaba muy enferma. La llevé a ver al doctor por sus recomendaciones y me recomendó que me fuera a la ciudad y me recomendó que me fuera a la ciudad y me recomendó que me fuera a la ciudad..."

## El alza del Cambio y el control...

Por las circunstancias que hemos determinado en artículos anteriores, el alza del cambio es indefectible; dentro de nuestras posibilidades económicas actuales, no existe alguna que pudiera controlar de verdad, y como resultado satisfactorio de la situación para evitar la crisis, de donde resulta aun más interesante esa particular gestión del Banco de Costa Rica, en sus pretensiones de hacer menos perjudiciales y sensibles los inevitables perjuicios de la reacción que se opera en los cambios.

Por las circunstancias que hemos determinado en artículos anteriores, el alza del cambio es indefectible; dentro de nuestras posibilidades económicas actuales, no existe alguna que pudiera controlar de verdad, y como resultado satisfactorio de la situación para evitar la crisis, de donde resulta aun más interesante esa particular gestión del Banco de Costa Rica, en sus pretensiones de hacer menos perjudiciales y sensibles los inevitables perjuicios de la reacción que se opera en los cambios.

## Teatro Adela

Con artistas como éstos que tienen para cada noche grandes novedades de arte y gracia con las cuales equilibran al público, es imposible pensar en que trabajen sin éxito. Y es por las súptiles del distinguido público que ellos han prolongado su permanencia por po... (text continues)

### DE LA VIDA COMERCIAL

## Manifiesto del vapor "Toloa" procedente de Estados Unidos

MARCAS BULTOS	CONTENIENDO	EMBARCADORES	CONSIGNATARIOS
G. N.	3/8 Plinleota	Gravenhurst & Co.	Gmo. Niehaus
	2/B Oer rojo		
	5/C Tomates en latas		
	2/C Ciruelas		
	2/C Melocotones		
	2/C Manzanas		
S. & M. BORBON	14/C Levadura en polvo	Royal Distributing Co.	F. J. Alvarado & Co.
	8/C Botones de hierro	W. J. Klingland & Co.	J. M. Keith
	8/C Arandelas de hierro		
	8/C Pasadores de hierro		
	4/C Limas		
F. A. & CO.	2/C Material telefónico	Inf. Western Electric Co.	F. J. Alvarado & Co.
	1/C Cajas p/ resistencia		
	25/C Teléfonos		
SASSO	3/C Gomas para masear	Wm. Wrigley Jr. Co.	R. E. Smyth & Co.
Y. C. S.	26/C Idem	Job Bros Co.	Orden
E. S. CH.	15/C Idem	A. M. Smith & Co.	E. Scholtz
	4/B Macerola		
	9/C Mantquilla	Smith Proter Ltd	J. M. Keith
	11/C Idem	Royal Bank of Canada	Royal Bank of Canada
TRACO	2/F Cuero	Ultramar Corp.	Arelino de la Peña
PENA	1/F Tejidos de alg.		
	1/C Máquinas de escribir		
	1/F Trazos de hule		
	1/F Chaves		
	2/H Mantecas de fibra		
	7/A Barras de acero		
L. T. CO.	300/S Harina de trigo	Maple Leaf Milling Co.	Orden
J. L.	300/S Idem		
ALHAMBRA	5/F Tejidos de alg.	Rafael del Castillo	Págés & Co.
TRACO	1/C Partes p/ máquinas		Limon Trading Co.
TRACO	150/S Harina de trigo	The Quaker Oats Co.	
TRACO	5/F Idem		
SIGLO	1/F Cuchetas de alg.	Harth & Co.	F. J. Alvarado & Co.
G. H. P.	4/C Estufas		Orden
	1/F Tapiz, yute y lana		
	1/F Tisi de algodón		
	1/F Idem		
	1/C Quincallería		
	1/C Bombas centrifugas	Elders & Fyffes	R. E. Smyth & Co.
	1/F Tej. de alg. y lana	Thomas Hughes and Sons	Northern Railway Co.
H. L.	2/C Engranajes	W. Stanton Co. Inc.	Orden
N. R. R.	5/H Alfalfa	E. Bower Co.	L. Montenegro
J. C.	3/H Idem		Orden
SIOI	9/P Maquinaria p/ azúcar	Hyie & Smith Ltd	
FRISCO	5/C Idem (falta una)	Barracough & Mather	A. P. Jordan Co.
	1/F Tejidos de alg.	Me. Dougall & Roberto	Sons
ROBERT	1/F Tejidos de alg.	M. Adam & Co.	
J. A. B.	1/F Tejidos de alg.		
J. A. S.	2/F Tejidos de alg.	Macabe Hughes Co.	
O. S.	1/C Muestras de jabón		
	2/F Tejidos de algodón	Thomas Hughes & Sons	Orden
ROBERT	1/F Tejido alg. y lana	J. Johnson & Co.	Herrero & Co.
	2/F Tejidos alg. y lana	Brune Potberg & Co.	Págés & Co.
TOVAC	Seda y casimires		
	1/F Castañ. de alg. y pa		
	6/H Alfalfa (falta 1)		
	5/H Idem		
C. & R.	56/A Orlas		
SIGLO	74/A Cauzetas		
X. X.	2/F Tej. de lana y alg.		
	1/F Tej. de lana alg. y seda		
ALHAMBRA	3/D Madapolán Blanco de algodón		
	1/F Rusetas de algodón	Langstaff Eremberg & Pollak	
E.K. O.	1/F Paños de mano y gasas de algodón	Benj Ackorley & Sons	
	1/F Idem		
W. S.	1/F Colchonetas de alg.		
	1/F Frusadas de lana		
	4/F Tabacos	British Am. Tob. Co.	
R. T. CO.	1/H Cigarillos		
	1/F Castmír de alg.	Elders & Fyffes Ltd.	
U. F. CO.	1/F Colchonetas de alg.		
	100/A Laminas hierro galvanizado	Mc. Lean Harrison Co. Ltd.	
	82/A Laminas corrugadas	Wolverhampton Corrugated Iron Co.	
TRACO	125/A Idem		
L. C. A.	508/A Idem		

## Sigue sin resolverse la Elección Municipal de Santa Cruz

Aun el señor Presidente de la República no ha resuelto el conflicto con respecto a la declaratoria de elección de los nuevos municipios de Santa Cruz de Guanacaste. En esa elección hubo dos declaratorias: la de la Junta Electoral de Santa Cruz y la de la Junta Provincial respectiva.

La primera dio el triunfo a la paqueta agrícola y la segunda a la republicana, pero como esta segunda declaratoria no está firme, ha entrado a funcionar la Municipalidad electa, conforme a la primera elección de la Junta Cantonal.

Para resolver en este asunto, el señor Presidente de la República ha pedido los libros de sesiones de la Junta Electoral Cantonal de Santa Cruz, que no ha sido posible obtener que se remitan, pues parece que quien los tiene, uno de los miembros de aquella Junta, se niega a entregarlos, cuando a estas horas debe haberlos depositado en la respectiva Jefatura Política, conforme dispone la ley.

Por lo expuesto, se supone que en aquellos libros haya alguna irregularidad, cometida después de la declaratoria de la Junta, cuyas actas de sesiones se anotan en el...

**MODERNO**

SABADO 12 DE ENERO  
A LAS 7 P. M.

**EL DIABLO VOLANTE**  
Lead Baird

A LAS 8.30 P. M.  
Emocionante reprise de

**RASPUTIN, EL MONJE RENEGADO**  
Cuida del Imperio ruso. Libertad de uno de los grandes pueblos fuertes con sangre.

Mañana: **HOMI IDIO**. Espectáculo colosal.

# Palabras dichas en homenaje de los maestros de Costa Rica

En otras ocasiones hemos informado sobre el recibimiento cariñoso y fraternal que se le hizo a la señorita Enilda Quezada González en El Salvador, que llevó a aquel país la representación del maestro de Costa Rica.

En una sesión de la sociedad de maestros de La Unión, El Salvador, el profesor don Eduardo Rico pronunció un discurso, al recibir la sociedad a la referida maestra costarricense, discurso del cual son los siguientes párrafos:

Señores: la causa que hizo retardar la inauguración de este grupo fue la noticia halagüeña de que iba a pasar por ésta, la notable educacionista costarricense señorita Enilda Quezada González, cuyos méritos son indiscutibles, toda vez que viene representando a la sociedad de graduados de Costa Rica, donde triunfa siempre el mérito de las personas.

Viene, señores, una mártir del más sagrado sacerdocio, a decirnos que debemos estar cerca, que debemos unificarnos. Vienen a reparar

tinios con sus frases, el divino pan de lo que sabe, y a predicarnos la necesidad del acercamiento de nuestros pueblos.

Este grupo como he dicho lleva el nombre de Marcelino García Flamenco.

Al recordar aquel mártir, aquel héroe, sublime maestro salvadoreño, se sienten nuestros espíritus con un doble impulso, con alas de cóndor para desafiarse las tiranías que se presenten. Ese hombre raro-humilde, pero grande—dio a los centroamericanos ejemplos nobles, y puso de manifiesto su virtud. Ese hombre que desafió la tiranía de los Tinoco, que tuvo el suficiente valor moral de lanzar a la vindicta pública, el horrendo asesinato cometido en Rogelio Fernández Gillet, ese, señores, criadero, y recordad a un maestro de la talla de García Flamenco, es sentir que el maestro, puesto a la altura que le corresponde, es digno de la misión que le está encomendada.

# El libro conmemorativo del Centenario de la Anexión de Nicoya

El libro que se publicará al celebrarse el centenario de la anexión del Partido de Nicoya, hoy provincia de Guanacaste, a Costa Rica, contendrá varios capítulos, que se denominarán:

- I, Parte Histórica; II, Parte Geográfica; III, Parte Estadística; IV, Parte Legislativa; V, Recursos.

y posiblemente otros más sobre variedades de aquella rica región de Costa Rica.

El señor Diputado Briceño tiene ya mucho trabajo aportado para esa obra, a la cual quiere dar todo el interés que se requiere.

Hay intención de hacer que la obra empiece a circular en el próximo mes, de abril.

**CREMA VENUS**

El uso de esta crema es indispensable para las personas de cutis delicado a quienes el aire le da el mancha o quemadura.

Blanquea la piel y quita las pecas destruye los poros y espinitos.

Deposito en LA NUEVA BOTICA NACIONAL SAN JOSE - COSTA RICA

## Sección de propaganda en el Viceconsulado en Hamburgo

Nuestro Vicecónsul en Hamburgo, don Jorge Morales Bejarano, con el fin de intensificar más las relaciones comerciales entre aquella plaza y Costa Rica, ha abierto en su oficina una Sección de Propaganda, que prestará servicios completamente gratuitos a quienes deseen y necesiten aprovecharlos.

El conocimiento que tiene el señor Morales Bejarano de su país, indudablemente hará que esa sección preste importantes servicios a Costa Rica, los que serán no solamente de orden comercial, sino también cultural, estadístico, etc.

Celebramos la idea de nuestro amigo el señor Morales Bejarano, nacida de su afán de servir a la Patria, aunque sea lejos de ella, pues que el cargo que desempeña en Hamburgo es completamente ad honorem.

## CALZADA & RUIZ

GRAN ALMACEN DE GRANOS Y A-ARROTOS

— IMPORTACION DIRECTA —

Despachamos mercaderías a domicilio Visitenos y se concederá de nuestros bajos precios

ASAJE INMEDIATO: Frente a la Caballeriza del Gobierno

San José, Costa Rica — Tel. 872

# Inéditos de Calsamiglia

DON PATRICIO EL DE LA MALA ESTRELLA

(CUENTO ESTRAFALARIO)

Era Patricio Arana, un hombre de esos, a quienes la fortuna, persigue con quebrantos y tropiezos, desde el momento que los ve en la cuna. Al nacer, casi muere; y como vino con los pies adelante, en el camino de la existencia ingrata, ocasionó a su madre un dolor tremebundo; por lo que dicen que metió la pata, al dar su primer paso por el mundo. (Y fue haya quien afirmase satisfecho, que el que nace de pié, nace derecho.)

Le costó gran trabajo, aterrizar al chico, bucnamente, por no venir con la cabeza abajo, como es uso y costumbre entre la gente. Le faltaba destreza; y por ser tan pequeño no sabía, lo mal que en la terrestre algabaría, les suele ir, a los que a'zan la cabeza.

Su padre era el sesudo don Fulgencio; hombre de peso y sin igual decoro, de los que saben que el silencio es oro, y explotan el filón de su silencio. Aunque siempre cristiano convencido, nunca le dió limosna a un indigente; pues tuvo don Fulgencio por sabido, que la limosna, cuando no es jactancia de virtud, es manera muy frecuente de proteger el vicio y la vagancia.

Un sabio; ya lo creo, cómo no ha de ser sabio, un hombre fco, adusto, rico, ensimismado y gordo; un hombre de profunda inteligencia, que cuando oyó la voz de la Conciencia, tuvo el buen tino de fingirse sordo.

Y en su elogio no pecó, si juró por el nombre de los santos, que era aquel buen señor uno de tantos **TALENTOS DE PACHECO**. Que prestó al diez y al quince; que estulticia es increpar a un hombre, porque sabe, sin deponer su continente grave, permitirse el placer de la Codicia. Si no hubiese en el mundo majaderos que por no morir de hambre son capaces, de buscarles la garra a los Rapaces, es claro que no hubieran Usureros. Es forzoso aceptar, que por de pronto, tal como andan las leyes mundanales, ser un pobre o un tonto, son dos cosas exactamente iguales.

Porque yo no me explico la existencia de esa pléyade enorme, de ese enjambre de grandes sabios, que se mueren de hambre; y opino yo tal vez con fundamento; que si no sirve para hacer fortuna, es heredar Castillos en la luna, el lujo estéril de tener talento. Nuestro tal don Fulgencio dió la vida al héroe de esta historia desmedida. Dar la vida: me enoja, usar este cliché semi-gabacho que contiene una vieja paradoja; pues lector, lo declaro sin empacho: que establezco una grave diferencia, entre dar a un cualquiera la existencia, y sembrar la semilla de un muchacho; Tal como don Fulgencio sembró la de PATRICIO, al azar, sin quererlo ni buscarlo, satisfaciendo un vicio, en el propio momento de engendrarlo. Si esto es dar la existencia, yo protesto, en nombre de lo ingrato de todo esto.

(CONTINUARA) EDUARDO CALSAMIGLIA

# Eas comunicaciones con el Sur

Cada día sentimos más la necesidad de la comunicación telegráfica con el sur del país.

Se ha presentado un caso en que se manifiesta que en este punto estamos dependiendo de Panamá, como lo estábamos antes, con el servicio cablegráfico, cuando no terminamos hilo directo a nosotros, con respecto a Nicaragua.

En el caso que habiéndose tenido sospechas de que la embarcación con bandera costarricense Rogana, que matricula panameña, hubiese naufragado, se pidieron en forma de esa nave a Panamá y de allí avisaron relativamente en corto tiempo, que la embarcación se encontraba en Golfo Dulce, reparando averías.

En Panamá se averiguó ego por medio del teléfono que tienen hasta la frontera de Costa Rica, teléfono que se extiende hasta la costa, del lado panameño.

# PASAJEROS PARA EL EXTERIOR

Para Balboa, Canal Zone, zarpo de Puntarenas el vapor estadounidense "San Juan", de 1318 toneladas, Capitán Charles B. Coesta y despachado por Felipe J. Alvarado y Co. Pasajeros: John J. McEroy, señora y tres niños, Luz Johanna, señora y tres niños, Bernardo Paul II, Benjamin Pochar, Sol Cohen, Frank Turk, José A. Moreira, Edmund H. Durgin, Esteban Amador B., señora y dos niños, Salvatore Perrone, Clement Booth and wife, Nathan Winitzki, Irving R. Memon, Vivian B. Orr, Ricardo A. González, señora y Ana B. de Sánchez, Agathon Lutz, William Gorey, Margi Gorey, Francisco Daga, Domingo Lichush, Francisco Boza, Efraim Cuihask, Samuel Rutinski, 309 butos con 34.705 libras, 6 butos con 1230 libras, 112 butos con 2180 libras, 21 butos con 1125 kilos, 232 butos con 23.386 libras, 44 butos con 5732 libras, 1 bulto con 20 pios cúbicos. Correo 31 sacos.

## ADELA

SABADO 12 DE ENERO

A LAS 7 P. M.

Gladya Walton en

LA CARTA AMOROSA

A LAS 8.30 P. M.

Los extraordinarios artistas

RICHARDI y MIRKO

con grandes novedades

# Correo aéreo

Esta mañana marcharon los aviones americanos a dejar la correspondencia que irá en el CALAMARES, que zarpa esta tarde; no aterrizarán en aquel puerto por inconveniencias en el campo de aviación; uno de los aviones estuvo en peligro de volcar ayer allí al aterrizar.

Esta misma tarde las dos naves aéreas seguirán para David. Chiriquí; regresarán el miércoles próximo.

# El Rosana regresó a Puntarenas

El ROSANA fondeó anoche en la rada de Puntarenas. Ese barco, en viaje al Sur, hubo de entrar en arribada forzosa a Golfo Dulce, por descomposiciones en sus máquinas y timón, donde permaneció algunos días, considerándosele aquí naufragado. Vino a remolque de la SANTA ROSA. Ha entrado en reparaciones.

# Gaballos Comentales

PARA FOMENTAR LAS BUENAS RAZAS

Por medio del del Departamento de Agricultura, el Gobierno pidió un caballo semental de buena raza a Perú y otro a Chile, de los cuales se ha tenido noticia, que vienen de camino.

Varias personas interesadas en la cría de caballos han solicitado la compra de esos, a lo cual se accederá en ciertas condiciones, invitando el producto de esa venta en la compra de otros dos animales de esa misma especie, que se pedirán uno a cada uno de los países mencionados.

# La Obra de Garnier en San Salvador

En nota rápida nos referimos ayer al estreno de la obra de don José Pablo Garnier, en San Salvador, por la Compañía Soler, que actúa en aquella capital en uno de los mejores teatros.

Informes referentes a ese estreno manifiestan que la preciosa comedia fue recibida por el público salvadoreño con entusiasmos apasionados, tanto por lo que ella vale en sí, cuanto por proceder de un autor costarricense.

"A la Sombra del Amor", título de la comedia a que nos referimos, merece en realidad más atención de la que el público josefino le dió, y si aquí pasó inadvertida, no fue porque la pieza no encerrase su valor, sino porque nosotros, somos algo despreocupados por lo que no se produce aquí, sobre todo

si eso procede de alguna inteligencia desarrollada entre nosotros.

No es ésta la primera vez que el señor Garnier triunfa en la literatura de la escena. Son varias las obras teatrales que ha creado y que se han llevado a la representación en varios teatros europeos, al extremo de haberlas inscrito en el catálogo de las sociedades de autores españoles y franceses, sociedades a las que el señor Garnier pertenece.

Entre nosotros hace falta un poquito de estímulo para lo que se produce aquí, a fin de que, lo que requiere aceptable no se vea obligado a traspasar la frontera en busca de justo apoyo de parte del público. Y éste debe darse a todo aquello que salga de cualquiera de las actividades humanas.

TODOS LOS DOMINGOS

SE SORTEAN ENTRE LOS CLIENTES

— de la —

Nueva Cigarrería

las cuatro de la tarde.

## 50-00

SON @ 200.00 QUE SE REPARTEN TODOS LOS MESES POR COMPRAS de CIGARRILLOS, PUROS, CONFITES, CAMELOS, CHOCOLATES, etc.

— Nota —

Se admiten en la tienda que cualquier artículo comprado.

# United Fruit Company

— Servicio de vapores —

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el Domingo 20 de los corrientes, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio entre New York y Limón, legando los días Domingo en la mañana y zarpando los días Lunes en la tarde directamente para New York, vía Habana, Cuba.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal y Kingston, Jamaica. Los vapores ESPARTA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston. Los vapores ESPARTA y SAN BRUNO en combinación con los vapores de la ELDERS & FYFFES LTD., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal zarpando los días Viernes en la tarde y los vapores SAN BENITO y SAN BLAS zarparán quincenalmente directamente para Boston los días Sábados en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más gormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José, y a los señores Sasso & Pirie Sucesores, Sus Agentes en San José.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.

Enero 11 de 1924.

# Noticias de Centro América

SE HA COMPLETADO EL PARTIDO LIBERAL SU FORMULA PARA LAS ELECCIONES (POR TELEGRAMA)

LEON, Nicaragua enero 10.—domingo próximo será proclamado aquí candidato al Vicepresidente de la República Dr. Erasmo Carazo Hurtado cuya aceptación la fórmula Sagasa ha venido a tallar y prestigiar más si cabe y buena escogencia hecha por el heralismo, que la hace hasta astatable por el Partido Conservador.

—Cumpliendo sus promesas, el gobierno de Nicaragua ordenó la concentración del general Martínez Funes a la capital y de otros jefes y oficiales, a la cabecera departamental de Chinandega. —El Presidente Martínez, cuya enfermedad puso el alarma al país está bueno.

—Ha circulado con magníficos comentarios de literatos el primer volumen de "Luz y Amor", reflexiones y pensamientos del Dr. De Bayle.

## EL CENTROAMERICANO

GUATEMALA, 8.—El paso del hidroavión "La Hondureña" por Puerto Barrios, volando, indica que quedará establecido el servicio de cabotaje aéreo entre los puertos centroamericanos.

—En París contraerá matrimonio con una bella y rica señorita argentina el cronista guatemalteco Alfredo Sierra Villa.

—Murió el español don Alejandro Liarán.

—Mejoran constantemente las vías de comunicación en la costa sur.

VICTOR M. DIAZ

AS TANDAS POPULARES A LAS 7 DE LA NOCHE SE INAUGURAN HOY EN EL

## Teatro Variedades

COBARDIAS SE ESTRENA HOY

La compañía y empresa del Variedades han querido complacer a un buen número de familias que han solicitado que en la función de la noche se actúe la compañía Teino-Montal. Esta noche empiezan esas tandas, llevándose a esta hora la divertida película en un acto, LOS HOMBRES, que proporcionará al público un buen rato de risa por una infinidad de momentos. CINCUENTA CENTIMOS su entrada o butaca.

A las 8.30 p. m. subirá a escena una de las mejores obras del ingenio escritor don Manuel Linares Rivas, que se titula COBARDIAS, y en la cual obtiene la compañía que actúa en el Variedades no de su más grandes triunfos.

Para mañana domingo se anuncian grandes atracciones. En la mañana de las 2.30 subirá a escena el gran éxito de la compañía, MALVALOCA, de los Quintero y a las 8.30 p. m. se estrenará la hermosa comedia de don Benito Pérez Galdós, arreglo de los Hermanos Quintero, que se titula MANANELA.

# La Junta Provincial de Heredia revoca una declaratoria de la Cantonal de Barba

La Junta Electoral Provincial de Heredia ha dictado la resolución que dice:

Junta Electoral Provincial, Heredia, quince horas del treinta de diciembre de mil novecientos veintidós. Resolviendo lo que el señor Domingo González Zamora presentó demanda de nulidad del acto de escrutinio verificado por la Junta Electoral Cantonal de Barba, a las trece horas del nueve de diciembre último, en cuanto declaró electo tener regidor propietario al que apareció como segundo en las papeletas de los partidos Republicano y Reformista, en vez del señor Santiago Mejía Solís que aparece como segundo en la papeleta del Partido Agrícola. Resolviendo: Que la Junta Cantonal de Barba por resolución de las veintidós horas del veintidós de diciembre corriente, declaró sin lugar dicha sociedad de nulidad, y habiendo sido pedida esa resolución, correspondiente a esa Junta resolver en última instancia, de acuerdo con el inciso b. del artículo 10 de la Ley Electoral, y considerando: Que el resultado del señor González está bien fundado, pues conforme al artículo cuando del escrutinio verificado resulta sin elegir un municipio, no haber alcanzado el cociente respectivo, "debe declararse electo candidato no electo de la agru-

## Sociedad Industrial

Ante el notario don Tobías Zuñiga Montúfar se otorgó la escritura por la cual se formó una nueva sociedad industrial, que girará en la ciudad de Heredia bajo la razón social de Pérez, Flores y Compañía.

Integran esta sociedad doña Elena Pérez Lalinde, don Enrique Flores Morales, y don Juan Antonio Pérez Lalinde, con un capital de doce mil colones, aportados por los socios colectivos doña Elena Pérez y don Enrique Flores, siendo socio industrial don Antonio Pérez.

Esta sociedad será en comandita simple, y se dedicará a la fabricación de jabones y venta de los mismos.

Durará cinco años, y será administrador de los negocios y representante legal de la sociedad el señor Flores Morales.

# AEROGRAMAS DE ANOCHE

PERECEN CUARENTA Y TRES MARINOS EN EL HUNDIMIENTO DE UN SUBMARINO INGLES

WEY MOUTH, Inglaterra, 11.— El submarino británico "L-24" fue hundido después de un choque con el dreadnaught "Resolution" y se cree que sus cuarenta y tres tripulantes hayan perecido. El choque tuvo lugar durante las maniobras de la flota del Atlántico.

LOS REVOLUCIONARIOS MEXICANOS CAPTURAN LA CIUDAD DE PACHUCA, CAPITAL DEL ESTADO DE HIDALGO

CIUDAD DE MEXICO, 11.— Según informes confirmados por el Ministerio de la Guerra, la ciudad de Pachuca, capital del Estado de Hidalgo y uno de los más importantes centros mineros, ha sido capturada por las fuerzas rebeldes.

LA MISION INTERALIADA REANUDA SUS TRABAJOS

BERLIN, 11.— La Misión Interaliada de Control, ha reanudado sus actividades en esta ciudad.

EL PALATINADO SE HA CONVERTIDO EN UN CAMPO DE AGRAMANTE

BERLIN, 11.— Se informa que diez líderes del movimiento separatista fueron asesinados en la región del Palatinado. Otras seis personas fueron también muertas, incluyendo al Presidente Heintz y dos de sus acompañantes. Otras tres personas, que estaba de simples espectadores cuando se efectuó el ataque, perecieron también en la refriega. La situación en esa región es extremadamente grave y se teme que los separatistas provoquen nuevos desórdenes.

ANATOLE FRANCE GRAVEMENTE ENFERMO

PARIS, 11.— Anatole France, el glorioso escritor francés, se encuentra gravemente enfermo.

COTIZACIONES DE LA BOLSA DE NUEVA YORK

Libras esterlinas, 4.2807. Francos franceses, 4.80. Liras italianas, 4.37. Florines holandeses, 37.64. Canadá, 97.3490. Pesos oro argentinos, 74.09. Yens japoneses, 44.43. Taels, Shanghai, 69.81. Rupias, India, 30.49. Plata en barras, 62.314.

YOUNG STRIBLING VENCE A MIKE NESTOR EN EL QUINTO ROUND DE UN ENCUENTRO A DOCE

MIAMI, 11.—Young Stribling de Macon, Ga., noqueó a Mike Nestor, de Nueva York, en el quinto round de un encuentro concertado a doce.

EN NORUEGA SE HAN CANSADO YA DE LA PROHIBICION

CRISTIANA, 11.—El Gobierno noruego tiene el proyecto de pedir al Parlamento la abolición de la prohibición sobre importación y venta de vinos y licores.

UN NOBLE AUSTRIACO CONTRAE MATRIMONIO CON UNA MISS AMERICANA

NUEVA YORK, 11.—Se ha anunciado aquí el próximo matrimonio del Conde Ludwig Hogstranen, noble austriaco, con Millicent Rogers, rica heredera de 20 años de edad.

COMIENZA A ORGANIZARSE EL GABINETE GRIEGO

ATENAS, 11.— El General Danglis, Jefe del Partido de Venizelos, será el Premier de Grecia, habiendo aceptado hoy la petición del Reente para que formara el Gabinete. Venizelos será el Ministro de Relaciones Exteriores en el nuevo Gabinete. CUARENTA Y CINCO TITULOS DE MEDICOS REVOCADOS POR HABER SIDO MAL OBTENIDOS

HARTFORD, Conn., 11.— Cuarenta y cinco licencias de médicos fueron revocadas por el Tribunal Médico Examinador de Connecticut, habiéndose probado que los títulos de esos médicos no fueron obtenidos por el estudio, sino comprados en diferentes partes de los Estados Unidos.

VEINTICUATRO DE LOS EX-MINISTROS BULGAROS PRISIONEROS HAN SIDO INDULTADOS

SOFIA, 11.— Se ha concedido amnistía a veinticuatro ex-Ministros, que se encontraban prisioneros por haber sido acusados por el referendum popular de responsabilidad en la segunda guerra de los Balcanes y por no haber obtenido la separación de Bulgaria de los Balcanes durante la Gran Guerra.

DOS MUERTOS EN UN MOTIN ENTRE COMUNISTAS Y ANARQUISTAS

PARIS, 11.—En un encuentro entre comunistas y anarquistas, perecieron dos personas. EL MATCH DEMPSEY-GIBBONS SE EFECTUARA EN LOS PRIMEROS DIAS DE JUNIO

NUEVA YORK, 11.— Según anunció hoy Tex Rickard, promotor del match de revancha entre Dempsey y Gibbons, después de una conferencia con Eddie Kane, manager de Gibbons, el encuentro se efectuará en Nueva York, en los primeros días de Junio.

CAPTURA DE UNA CUADRILLA DE LADRONES EN FLORIDA

WEST PALM BEACH, 1.— Diez personas, entre hombres y mujeres, acusados de pertenecer a una cuadrilla de ladrones, fueron capturados por la Policía. Se persigue activamente al resto de la banda, los cuales huyeron después de haber tenido un encuentro con la Policía, en el cual murieron dos hombres.

HA SIDO NOMBRADO EL COMANDANTE DE LA EXPEDICION AEREA AL POLO NOROCCIDENTAL

WASHINGTON, 11.— Según ha sido anunciado por el Ministro Denby, el Contralmirante William A. Moffet, Jefe de la Oficina de Aeronáutica, será el Comandante de la expedición aérea al Polo Norte que deberá efectuarse en el verano próximo.

**Robustez, desde la Infancia hasta la Vejez**



En eso consiste la mayor felicidad y satisfacción que puede sacarse de la vida. La protección de la salud es igualmente esencial en todos los años de nuestra vida y en toda época es indisputablemente verdad que la

**EMULSION de SCOTT**

produce robustez y energía, y porque es alimento concentrado domina toda debilidad y renueva las fuerzas totales.

Emulsión de Scott protege la salud, no solo en la niñez y ancianidad, sino para toda la vida.



# El gran turno en San Rafael de Desamparados

Para mañana se anuncia un gran turno en San Rafael de Desamparados.

La invitación que hemos recibido dice así:

"Para responder a las necesidades, compromisos y demás gastos que la Junta Edificadora tiene pendientes y contando con la generosidad de los entusiastas y procelosos vecinos y amigos de todos los distritos cercanos, la Junta Edificadora ha acordado celebrar un Turno el próximo domingo 13 de enero de 1924; aprovechamos con esta parte de la época de verano en que somos visitados por am-

gos de distintos lugares, y por lo cual no pudimos que los resultados de este turno serán de los mejores.

Hicimos extensiva esta invitación a todos los pueblos vecinos y amigos, no olvidando que las fuerzas unidas son poderosas, y que las glorias nuestras son también de los que con su presencia y donativos, nos ayudan a la empresa de nuestro Templo.

Que Dios os bendiga y Sea Antonito con sus creces os recompense.

LA JUNTA EDIFICADORA.

## Ferrocarril al Pacifico

Del 24 al 31 de diciembre anterior, la empresa del Ferrocarril al Pacifico tuvo el siguiente movimiento de caja:

Saldo anterior	¢ 4265.19
INGRESOS	70149.70
EGRESOS	¢ 57705.10
Saldo	16709.79
En caja	¢ 15642.65
Oro am.	\$ 15.33
Giros del Gob.	67.14
1000.00	

SIGUEN LOS EXITOS DE AMPARITO GUILLOT EN EL

## Teatro América

GRAN FUNCION PARA ESTA NOCHE

El de anoche fue, en extremo ruidoso, de los que dejan grata memoria en el alma de la artista, y muy agradable recuerdo en el público que tuvo la dicha de gozar el soberbio espectáculo anunciado en el selecto programa y los números de obsequio que entre delirantes aplausos se vio obligada a interpretar Amparito, como cariñosamente la llaman el público que ya desde la noche de su debut en el Teatro Nacional la declaró una de sus artistas predilectas.

Para hoy tiene preparado un programa regio.

DURANTE LOS ENTREACTOS

Se ha establecido la aristocrática costumbre de pasear por los cómodos corredores del piso principal.

En la función de ayer vimos admirables grupos de damas y distinguidas señoritas departando galantemente al propio tiempo que los jóvenes y caballeros se reanaban en el sañón de fumar recientemente instalado.

Muy aristocrática es la costumbre de pasear durante los entreactos y ameniza extraordinariamente el espectáculo.

No hay duda, pues, de que el América es el teatro preferido por la buena sociedad josefina.

## ENFERMOS

Se encuentra enfermo don Carlos María Jiménez. Que mejore pronto son nuestros deseos.

—Dedicada de salud está la señorita Angela Acuña.

—La señorita Aida Cahrpentier guarda cama desde hace algunos días.



**CERVEZA**

# TRAUBE

mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizasoain".